

## Eine Schrift über Burschenschaften wohl aus dem Jahr 1980, Ein origineller Beitrag eines Bruders der Spanischen Bruderschaft

### EINE ZUSAMMENFASSUN unseres Austauschs

Charles de Foucauld schrieb 1902 in Beni-Abbès: „Ich möchte alle Einwohner gewöhnen: Christen, Muslime, Juden und Heiden, mich als ihren „Universalen Bruder“ zu betrachten.

Dies schien uns ein wesentliches Element seiner Botschaft zu sein. Wie leben wir es? Hier sind einige wichtige Elemente, die aus unserem Austausch gezogen werden können:

1) Man kann nicht von Universalität sprechen, ohne in einem ganz bestimmten Milieu verwurzelt zu sein, wie es Jesus von Nazareth war. Eine tiefe Begegnung in Freundschaft mit einer bestimmten Person bringt uns in Gemeinschaft mit einem ganzen Milieu oder einem ganzen Volk. Indem wir die vielen Leiden der Armen zu unserem machen, schließen wir uns dem universellen Herzen des Menschen an. Es wird leicht sein, in allen Situationen dem universellen Menschen zu begegnen.

2) In unseren spezifischen Gruppen und Burschenschaften usw. lernen wir Universalität im Funktionieren einer Vielfalt von Temperamenten, Lebensweisen, Situationen, Optionen usw. Man wählt seine Brüder und Schwestern nicht aus. Ebenso müssen die Eltern in einer Familie die Vielfalt ihrer Kinder akzeptieren. Zuhören zu können, erscheint unabdingbar, um den anderen in seiner Einzigartigkeit zu akzeptieren.

3) Damit diese Akzeptanz authentisch ist, muss sie in Wahrhaftigkeit und Klarheit vertieft werden, damit jeder erkannt und akzeptiert wird in dem, was er ist, in seinem eigenen Schicksal oder Engagement, wie extrem es uns auch erscheinen mag. Ein vertiefter "Lebensrückblick" ist notwendig, um sich angesichts der gemeinsamen Berufung unserer Gruppe zu orientieren.

4) Der Wunsch, Universalität zu leben, geschieht oft im Leiden, weil es Missverständnisse und Brüche, das Auftreffen von Hindernissen und Spannungen und das Sehen unmöglicher Situationen mit sich bringt. Wie kann jemand die Reichen lieben, wenn er mit den Armen leidet? Wie erreichen Sie in einem konkreten Fall Vergebung? So wie wenn man angesichts der enormen Probleme der Welt seine Ohnmacht spürt.

All dies zwingt uns, die Universalität mit Hoffnung zu leben, angetrieben vom Gebet. Wenn alles über uns hinausgeht, ist es an der Zeit, Gott zu bitten, dass er meinen Bruder begleitet.

5) Universalität ist nicht natürlich. Es kommt nur durch Christus zu uns; in ihm finden wir die Einheit aller Menschen. Im Gebet werden Barrieren abgebaut. Das eucharistische Gebet und die Opfergabe des Leidens haben in Verbindung mit dem erlösenden Geheimnis eine universelle Wirksamkeit.

6) Eine universelle Aktion ist unmöglich. Doch unser Herz muss universal werden: Alle Menschen sind unser Nächster, unsere Verantwortung ist jedem einzelnen verpflichtet.

Universal zu sein bedeutet nicht nur Respekt vor dem anderen, den Armen, den Nichtchristen, insbesondere unserem muslimischen Bruder, sondern es ist die Demut, die es uns ermöglicht, vom anderen zu lernen, von ihm verwandelt und evangelisiert zu werden.

Wir werden von der Selbstgenügsamkeit versucht, die uns daran hindert, unsere menschlichen Beziehungen zu erneuern und das Gefühl zu haben, dass man ununterbrochen nach anderen braucht.

Wir werden die Illusion haben, uns für universell zu halten, weil wir über eine große Informationsmenge verfügen: intellektuelle Kultur ist nicht genug, Demut und Realismus sind notwendig.

Die Verantwortlichen der Burschenschaften

## RESUMEN de nuestros intercambios

Carlos de Foucauld escribía en Beni-Abbés en 1902:

"Quiero acostumbrar a todos los habitantes: cristianos, musulmanes, judíos e idólatras a mirarme como su Hermano Universal"

Esto nos ha parecido un elemento esencial de su mensaje. Cómo lo vivimos? He aquí unos puntos importantes que se sacan de nuestros intercambios:

1) No se puede hablar de universalidad sin estar enraizado en un medio muy concreto como lo estuvo Jesús en Nazaret.

El encuentro profundo en la amistad con una persona concreta nos pone en comunión con todo un medio o todo un pueblo. Haciendo nuestros, tantos sufrimientos de los pobres, nos unimos a lo que es universal en el corazón del hombre. Así se sabrá fácilmente encontrar, en todas las situaciones, el hombre universal.

2) En nuestros grupos concretos -fraternidades, etc... se hace el aprendizaje de la universalidad en la actuación de la diversidad de temperamentos, de maneras de vivir, de situaciones, de opciones, etc... Uno no escoge a sus hermanos, a sus hermanas. Asimismo, en una familia, los padres deben aceptar la diversidad de sus hijos. Saber escuchar, parece primordial por completo para acoger al otro en su originalidad.

3) Esta aceptación para ser auténtica debe ser profundizada en la verdad, en la claridad, a fin de que cada uno sea reconocido y admitido en lo que él es, en su destino propio o su compromiso, por muy extremo que nos parezca. Es necesaria la "Revisión de Vida" en profundidad, para situarse de cara a la común vocación de nuestro grupo.

4) Querer vivir la Universalidad se hace a menudo en el sufrimiento, porque esto lleva consigo incompreensiones y ruptura, encuentro de obstáculos, de tensiones, ver imposibilidades. ¿Cómo amar a los ricos cuando sufre con los pobres alguno? ¿Cómo en un caso concreto llegar al perdón? Así como cuando uno siente su impotencia ante los enormes problemas del mundo.

---

Todo esto nos obliga a vivir la Universalidad en la esperanza, impulsada en la oración. Cuando todo nos sobrepasa, es el momento de pedir a Dios que El acompañe a mi hermano.

5) La universalidad no es natural. Sólo nos llega a través de Cristo: es en El donde encontramos la unidad de todos los hombres. En la oración, las barreras quedan abolidas. La oración eucarística y la ofrenda del sufrimiento, en unión con el misterio redentor, tienen una eficacia de alcance universal.

6) Una acción universal es imposible. Pero nuestro corazón, debe llegar a ser universal: todos los hombres son nuestro prójimo, nuestra responsabilidad está comprometida con cada uno.

Ser universal, no es solamente el respeto al otro, al pobre, al no-cristiano, más especialmente a nuestro hermano musulmán, sino que es la humildad que permite aprender del otro, de ser transformado y evangelizado por él.

Estamos tentados por la autosuficiencia que nos impide renovar nuestras relaciones humanas y de sentir que uno tiene sin cesar la necesidad de los demás.

Tendremos la ilusión de creernos universales porque poseemos una vasta información: la cultura intelectual no es suficiente, es preciso humildad y realismo.

Los Responsables de las Fraternidades.-